

## PULARYS – WAS GENAU IST DAS?

„Bring’ mir bitte meine Pularys!“ – eine Bitte, die man in manchen Regionen Polens noch immer von der Großmutter oder dem Großvater hören kann. Was aber ist Pularys?

*Pularys, Pulares* oder *Pugillares* – all diese Namen haben, obwohl sie leicht unterschiedlich klingen, die gleiche Bedeutung. Es ist ein alter Begriff für eine Geldbörse, der früher in den Regionen Masowien, Karpatenvorland und Klempolen häufig verwendet wurde. Heutzutage ist die Verwendung des Begriffs viel seltener, obwohl man ihn immer noch von älteren Mitmenschen hören kann. Interessanterweise werden je nach Region und Dialekt unterschiedliche Diminutive verwendet. So können wir im Karpatenvorland *Polaros* oder *Palaros* hören, in Klempolen *Pularesik* und *Pularysek* und in Masowien *Pulares*.

Das Wort „pularys“ kommt vom lateinischen Wort *pugillares* und bedeutete ursprünglich „Schreibttafel“ oder „Notizblock“. Die sekundäre Bedeutung war eine Art kleiner Taschenordner mit Fächern für Banknoten und Dokumente – kommt Ihnen diese Beschreibung nicht bekannt vor?

### Die ersten Geldbörsen

Lassen Sie uns gemeinsam zurückblicken ins mittelalterliche Polen, auf den Marktplatz von Krakau. Es ist laut und überfüllt, und die Marktschreier bieten lautstark ihre Waren feil. Inmitten all dieser Hektik fällt bei den Menschen ein charakteristisches und wiederkehrendes Element auf – ein Lederbeutel, der stolz am Gürtel hängt. Ursprünglich hatte dieser nur den Zweck, das Geld seines Besitzers zu schützen, doch bald stellte sich heraus, dass er auch eine dekorative Funktion innehatte und als Symbol den sozialen Status seines Besitzers hervorheben konnte.



Schon damals war es ein allgemeiner menschlicher Wunsch, aufzufallen – je verzierter der Beutel, bzw. später die kleinen Gürteltaschen, desto reicher der Besitzer. Weder Gürteltaschen noch Beutel ähnelten optisch den Geldbörsen, wie wir sie heute kennen. Sie erfüllten jedoch die gleichen Zwecke und wurden aus demselben Material hergestellt. Alle Vorgänger der Geldbörse wurden zur sicheren Aufbewahrung und zum Transport von Bargeld entwickelt und mussten aufgrund ihrer Funktion mit Liebe zum Detail und vor allem aus langlebigen Materialien hergestellt werden. Nicht umsonst ist Leder seit jeher eines der am häufigsten gewählten Materialien.

## **PULARYS - mehr als nur eine Geldbörse**

Die Marke **PULARYS** wurde aus einer Leidenschaft für Lederwaren geboren. Es ist eine Anspielung auf unsere Familientradition, die auf der Verarbeitung von Leder basiert. Als unser Familienunternehmen gegründet wurde, war das Wort *Pularys* gebräuchlich und die Menschen nannten ihre Geldbörsen genau so. Basierend auf dem Wissen unserer Vorfahren schlagen wir nun ein neues Kapitel unserer Familiengeschichte und unseres Unternehmens auf.

Unsere Geldbörsen bestehen aus hochwertigen Materialien. Wir werden jedoch immer wertschätzen, dass der wichtigste Faktor im Prozess der Produktion von Geldbörsen die Menschen samt ihrer Handwerkskunst und Erfahrung sind. Die sorgfältige Handveredelung der Produkte und die Liebe zum Detail verleihen den **PULARYS** Geldbörsen ihren eigenen Charakter und ihre Seele. Für uns sind sie viel mehr als nur Geldbörsen, weshalb wir hoffen, sie in gute Hände zu geben – Ihre Hände.

